EL PARQUE JARDINES MEDITERRÁNEOS DE LA HOYA EN ALMERÍA, OBRA DEL ESTUDIO KAUH ARQUITECTURA Y PAISAJISMO DE LOS ARQUITECTOS VINCENT MORALES GAROFFOLO Y JUAN ANTONIO SÁNCHEZ MUÑOZ, ES RECONOCIDO CON EL PREMIO GUBBIO 2024 EN LA SECCIÓN EUROPEA.

KAUH. Granada, 10 de diciembre de 2024

El Premio Gubbio es el galardón italiano más importante para proyectos de intervención en el patrimonio existente, en ciudades y territorios de interés histórico. Es otorgado por ANCSA, Associazione Nazionale Centri Storico-Artistici, que lleva siendo a lo largo de más de sesenta años, desde su fundación en 1961, un actor líder en el debate y la reflexión sobre los asuntos patrimoniales, tanto en Italia como en Europa.

El premio se concede trienalmente desde 1990, la sección de Europa fue creada en 1993. Mario Botta, Juan Navarro Baldeweg, Renzo Piano, Philippe Prost, Alvaro Siza, West 8, Whiterford Watson Mann, entre otros, han sido reconocidos a lo largo de las tres últimas décadas.

En la categoría europea de 2024, el Parque Jardines Mediterráneos de la Hoya en Almería ha sido merecedor del galardón entre un total de 32 propuestas repartidas por todo el territorio europeo, con representación de 19 países. Un reconocimiento que cuenta con un proceso inicial realizado por expertos que cubren en nueve áreas el ámbito del premio y nominan las obras a considerar, y la labor de un jurado científico que es el encargado de determinar las obras finalistas, menciones y el premio Gubbio.

La gala de entrega de premios se celebró el viernes 29 de noviembre de 2024 en la sala Trecentesca del Palazzo Pretorio de Gubbio, Italia. El jurado destacó de la obra: "su capacidad para reivindicar las cualidades de un antiguo paisaje agrícola y reinterpretarlas en forma de un parque contemporáneo que se abre a la ciudad y a sus múltiples usuarios. El proyecto es la representación física de cómo los valores de nuestro tiempo están cada vez más entrelazados con la historia material y social de los distintos lugares, y como la arquitectura puede ser uno de sus más poderosos intérpretes."

El Parque Jardines Mediterráneos de la Hoya se encuentra en el entorno del conjunto de la Alcazaba y las murallas del cerro de San Cristóbal. Ha sido una obra promovida por el Ayuntamiento de Almería y fue construida por la UTE Jarquil-COPSA. Desde noviembre de 2023 está abierto al público.

El jardín imaginado es un paisaje que reúne un entorno monumental, una reserva arqueológica, un santuario de flora y fauna en el centro de la ciudad, una celebración del clima mediterráneo semi-árido y un reflejo de la cultura del agua de Almería. El proyecto aspira a convertir la Hoya en un espacio público y patrimonial compartido, un hábitat cuyo programa es el del respeto y disfrute de tan único lugar.

